

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 166/Viernes 26 de agosto de 2011/ “Año 53 de la Revolución”

DE LA PRENSA

- [Proyecto piloto de la OTAN. \(La Jornada\).](#)
- [UNASUR, golpe al hegemonismo unipolar. \(Rebelión\).](#)

DE CUBA

- [Felicitó Raúl al General Giap por su cumpleaños AFP.](#)
- [EE.UU. no solo alberga a los terroristas, además los recompensa EFE.](#)
- [Banco estadounidense pagará multa por contravenir “sanciones” a Cuba e Irán AFP.](#)
- [Decomisan 9,500 dólares falsos a cubanoamericano en Costa Rica AFP.](#)
- [Condenan países del ALBA acciones contra la Embajada venezolana en Libia ANSA.](#)
- [Cuba apoya candidatura de Camboya para escaño en el Consejo de Seguridad XINHUA.](#)
- [Gremio farmacéutico de Ecuador cuestiona capacidad cubana para proveer medicinas AFP.](#)
- [Declaraciones de Pablo Milanés a la agencia en Washington EFE.](#)
- [“Rumba: cubanos al rescate de un ritmo tradicional”. ANSA](#)
- [Convocan a concurso de la canción mexicana y jornada cultural NOTIMEX.](#)
- [Todo listo en Varadero para V edición del Circuito NORCECA de Voleibol de Playa XINHUA.](#)

DEL MUNDO

- [Gadafi insta a los libios a liberar Trípoli EFE.](#)
- [“Está ayudando la OTAN a la búsqueda de Gadafi”. AFP](#)
- [Jefe rebelde advierte de desórdenes si no reciben ayuda REUTERS.](#)
- [Otorga Liga Árabe asiento permanente a Consejo de Transición libio NOTIMEX.](#)
- [Rusia considera prematuro hablar de misión de la ONU en Libia EFE.](#)
- [Ahmadinejad insta a Siria a debatir reformas ANSA.](#)
- [Latinoamérica y Asia analizaron el convulsionado panorama económico global EFE.](#)
- [“Masivas marchas y saqueos marcan dos días de paro en Chile”. REUTERS](#)
- [Hay más pesimismo por la economía en EE.UU AP.](#)
- [¿A dónde fue a parar el dinero recaudado a favor de los afectados por el 11S? AP](#)
- [Nueva política de deportaciones despierta esperanza y cautela en EE.UU AFP.](#)
- [Confianza en Medvedev y Putin en sus niveles más bajos desde el 2009. EFE](#)
- [Kim Jong-il inicia visita a China EFE.](#)
- [China acusa a EE.UU. de injerencia tras informe referido a su arsenal nuclear AFP.](#)
- [Presidente chino expresa a Sarkozy preocupación por crisis financiera europea. EFE](#)
- [Parlamento UE tomará dura posición acerca de crisis de la deuda REUTERS.](#)
- [Gobierno y manifestantes indios enfrentados por reformas AP.](#)
- [Urgen recursos para detener hambruna en el Cuerno de África. NOTIMEX](#)

LA JORNADA (Versión digital)

25 de agosto de 2011

MÉXICO

PROYECTO PILOTO DE LA OTAN

Ángel Guerra Cabrera

En el derrocamiento de Gadafi la OTAN ha aplicado un proyecto piloto que le permitiría intervenir donde quiera que le convenga con el pretexto de proteger a los civiles. El “derecho a proteger”, ya invocado en los criminales bombardeos de Serbia, se presenta como una gran conquista de los derechos humanos posmodernos. Propiciaría a la coalición imperialista derribar líderes con algún grado de insumisión –desde relativamente rebeldes, ergo Gadafi, a revolucionarios antimperialistas como Hugo Chávez-, preferentemente asentados sobre plétóricos recursos estratégicos. En Libia, en otra violación flagrante del derecho internacional, la Alianza Atlántica tomó partido por el lado opositor en una guerra civil dentro de un Estado soberano en la que, por si fuera poco, su líder –guste o no- contaba con apoyo popular y de gran parte del ejército.

El proyecto consiste en alegar que un grupo en el país en cuestión está siendo atacado por un dictador y, recurriendo a burdas manipulaciones, sobredimensionarlo en los “medios”. Éstos se encargan de crear una imagen idílica del primero (suplantado rápidamente, si es necesario, como hicieron con el movimiento juvenil de Bengazi, por el mercenario Consejo Nacional Transitorio) y de demonizar al villano de turno, aunque haya sido “amigo” hasta el día antes (caso de Gadafi). Con la presión mediática y diplomática –en Libia fue decisiva la complicidad de la Liga Árabe y la abstención de China y Rusia- se logra una ambigua resolución del Consejo de Seguridad para proteger a los civiles. La OTAN la trasmuta en un plan de cambio de régimen, que combina una feroz campaña de bombardeo aéreo con acciones de infantería “rebelde”, a la que entrena y arma, y la participación en los combates decisivos de un andamiaje de inteligencia satelital de Estados Unidos, apoyado por expertos y fuertes grupos de tropas especiales “aliadas” sobre el terreno. Así cayeron sobre Trípoli.

En el plan de la OTAN los medios de difusión dominantes han cumplido una función militar de primer orden, tal vez como nunca antes en una guerra de rapiña imperialista. No es casual que como se hizo en su momento con la televisión de Serbia, otra vez fueran destruidas como objetivos militares las instalaciones de la televisión pública libia. Claro, con las correspondientes bajas “colaterales” entre su personal.

Se trata, además, de otro jalón de la contrarrevolución montada por Estados Unidos y el Consejo de Cooperación del Golfo (CCG) –grupo ultrareaccionario de satrapías fundamentalistas bajo el comando de Arabia Saudita- contra la rebelión de los pueblos árabes, que, con distintas variantes y resultados, se ha aplicado también en Túnez, Egipto, Bahrein, Yemen y Siria. Ha sido el megamillonario y ambicioso emirato de Qatar el que dentro del CCG ha dedicado sus mejores afanes a empujar la intervención “humanitaria” en Libia. Cuánta semejanza con el ataque burgués-aristocrático contra la Revolución de 1848. Con una gran diferencia. Ésta se desarrolló cuando el capitalismo entraba en una de sus mayores etapas de auge y necesitaba impulsar la producción aunque tuviera que hacer algunas concesiones a los trabajadores. La sublevación árabe, en cambio –como otros episodios de la rebelión juvenil internacional en curso-, estalla cuando el capitalismo sufre la peor crisis de su historia y su elite dirigente no muestra ningún interés en la mínima redistribución de riqueza.

La acción de la OTAN en Libia, y la que eventualmente aplicaría en Siria si se lograra otra resolución del Consejo de Seguridad –¿o pasarán por encima de éste?- contradice los principios de soberanía, libre determinación de los pueblos, no intervención y solución pacífica de las controversias, codificados en la carta de la ONU gracias a la lucha de los pueblos contra el fascismo y el colonialismo. En Libia, como ya ha ocurrido en Afganistán e Irak, la OTAN no va a llevar ninguna democracia –ni siquiera la meramente representativa ya cuestionada por los pueblos en rebelión- ni va a haber un minuto de paz en muy largo tiempo. Los imperialistas agresores de Libia odian la democracia real, verdadera, como gobierno del pueblo. Cegados por su arrogancia colonial no pueden tratar más que como subordinados y atrasados a los pueblos “de color”. La democracia que quieren para nuestros pueblos es su sumisión al ganador en la enconada disputa por el control territorial de la energía, el agua, el oro, otros minerales estratégicos y los alimentos.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

UNASUR, GOLPE AL HEGEMONISMO UNIPOLAR

Hedelberto López Blanch

Que países de América Latina agrupados en la UNASUR hayan acordado delinear políticas económicas sin la presencia ni las presiones ejercidas durante décadas por Estados Unidos a través del Fondo Monetario Internacional (FMI) el Banco Mundial (BM) y el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) demuestra claramente que los tiempos de hegemonía unipolar en el área están cambiando.

Estos mecanismos financieros que durante años han estado revoloteando sobre la región imponiendo políticas neoliberales y de privatizaciones a favor de las grandes transnacionales, se han visto relegadas en los últimos tiempos.

El mecanismo utilizado por el FMI, el BM y el BID, con pequeñas diferencias, ha sido el mismo: entregar empréstitos con altos impuestos a las naciones en crisis, a cambio de adoptar medidas de recortes sociales y autorización para la entrada indiscriminada de capitales extranjeros. En pocas palabras, significa la pérdida de la soberanía nacional y la dependencia económica y política al eje central dirigido desde Washington.

Debido al surgimiento en la región de gobiernos democráticos progresistas, unido a las crisis económicas que han golpeado fuertemente a las naciones desarrolladas del planeta (Estados Unidos, Europa y Japón) los desacreditados BM y FMI, no han visitado en los últimos tiempos a las naciones sudamericanas para imponer sus recetas neoliberales.

El surgimiento de organismos regionales sin la presencia de Estados Unidos como la Alternativa Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América (ALBA), el Grupo de Río y la Unión de Naciones del Sur (UNASUR) ha demostrado la capacidad de los pueblos del hemisferio sur de dirigir y determinar sus propios intereses y necesidades.

En la visión de una real integración latinoamericana, la UNASUR, creada en abril de 2007 y cuyo tratado constitutivo entró en vigor en marzo pasado, ha dado pasos halagüeños tras la cumbre presidencial, seguida de una extraordinaria de sus ministros de Economía, celebradas ambas en la capital peruana a finales del pasado julio donde se acordó coordinar medidas para enfrentar juntos los efectos de la crisis.

Acciones concretas se alcanzaron en la primera reunión del Consejo Suramericano de Economía y Finanzas, realizada recientemente en Buenos Aires con la participación de los ministros de Economía y gobernadores de Bancos Centrales de los doce países que integran la UNASUR.

Al término de la cita, el ministro de Economía argentino, Amado Boudou, informó que se crearon tres grupos de trabajo en aras de coordinar un conjunto de medidas en materia económica y financiera para repeler la onda expansiva de la crisis desatada en Estados Unidos y Europa.

La solución ha sido tomar disposiciones urgentes de conjunto para evitar que las potencias económicas en crisis trasladen sus graves problemas financieros a las naciones en desarrollo mediante la penetración de capitales e inversiones especulativas.

Por primera ocasión las naciones del Sur se levantan en bloque contra el hegemonismo económico capitalista, y las líneas que se acuerden no quedarán en el papel pues ya se citó a una Cumbre de cancilleres de la Unión para el 24 de agosto.

En ese cónclave se analizarán y aprobarán los resultados alcanzados por los tres grupos de trabajo, destinados a incentivar el comercio inter-regional, impulsar el uso de monedas locales entre sus

miembros, coordinar el manejo de las reservas, el desarrollo del mercado y las instituciones financieras regionales para su reinversión en la zona.

El primer grupo lo coordinan Ecuador y Colombia para definir la cooperación técnica sobre las reservas internacionales de la Unión que se cifran en 574 000 millones de dólares y la posibilidad de crear un fondo de reservas propio de UNASUR.

Analizarán la expansión a toda la región del Fondo Latinoamericano de Reservas (FLAR) integrado ya por Bolivia, Colombia, Costa Rica, Ecuador, Perú, Uruguay y Venezuela.

El segundo equipo, encabezado por Venezuela y Uruguay estudiará el uso de las monedas regionales para el comercio interno en aras de aumentar los intercambios sin que intervenga el dólar.

En ese sentido, el canciller venezolano Nicolás Maduro afirmó que “Hay un agotamiento del patrón dólar como moneda de operación y reserva internacional, estamos cumpliendo 40 años que Estados Unidos abandonó el patrón oro y prácticamente impuso el sistema del billete verde, como sistema dominante hegemónico para las relaciones económicas y comerciales”.

Por su parte, el presidente bolivariano Hugo Chávez celebró recientemente que “la iniciativa del Sistema de Compensación Regional (SUCRE) se convierta en una propuesta que evalúan los países de UNASUR como herramienta para blindar a la región de la crisis económica mundial provocada por el capitalismo de Estados Unidos y Europa.

Como refuerzo a esas declaraciones, el presidente ecuatoriano Rafael Correa insistió en la “necesidad de que los gobiernos latinoamericanos concreten una moneda regional para enfrentar medidas de Washington que golpearían los mercados del mundo” y agregó “por qué tenemos que depender del FMI y el BM si tenemos el ahorro suficiente para el Banco del Sur y para financiar nuestro desarrollo.

El otro grupo, coordinado por Brasil y Chile, revisará el Convenio de Pagos y Créditos Recíprocos de la ALADI a la par que los fundadores del Banco del Sur (Argentina, Bolivia, Brasil, Ecuador, Paraguay, Uruguay y Venezuela) se comprometieron a acelerar su puesta en marcha efectiva para contar con un poderoso instrumento de financiamiento a largo plazo que no otorgue empréstitos abusivos y draconianos como han hecho el FMI y el BM.

Cierto que son varios, y a veces difíciles, los desafíos. Entre estos se hayan los Tratados de Libre Comercio (TLC) firmados por Colombia, Perú y Chile con Estados Unidos que los atan a directrices comerciales y financieras impuestas a gobiernos que se presentaban como los aliados más fieles de Washington en la región.

Pero las situaciones van cambiando para bien. En Bogotá ya no esta el pro cónsul norteamericano Álvaro Uribe; en Lima no presiden ni Alejandro Toledo ni Alan García y en Chile los estudiantes y trabajadores del cobre les están haciendo ver al millonario conservador Sebastián Piñera que son otros los tiempos que vive Latinoamérica.

Las declaraciones del mandatario colombiano José Manuel Santos en la cumbre de Lima ofrecieron una nota de sorpresa sobre esta nueva visión que viaja por el hemisferio sur al decir: “las potencias en crisis nos están destruyendo la capacidad de generar más empleo y al mismo tiempo América Latina está sentada sobre unas reservas de 500 000 millones de dólares que están perdiendo valor con la crisis”.

Argentina, primero con Néstor Kirchner y ahora con Cristina Fernández; Brasil con Inacio Lula da Silva seguido por Dilma Rouseff; Venezuela con Hugo Chávez; Ecuador con Rafael Correa y Bolivia con Evo Morales se han puesto a la vanguardia de este movimiento integrador latinoamericano que trata de desembarazarse de la hegemonía económica y financiera norteamericana.

Suenan fuertes por el continente las voces y el accionar de sus pueblos por la verdadera integración de América Latina.

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 25 AGO 2011 (AFP) - El presidente de Cuba, Raúl Castro, felicitó a su "querido amigo", el general Vo Nguyen Giap, héroe militar de la independencia de Vietnam, por cumplir 100 años de edad, en un mensaje escrito publicado este jueves en la prensa local.

"Querido amigo: Mucho me honra enviarle en nombre del Partido Comunista, del Gobierno y del pueblo cubanos, así como en el mío propio, las más cordiales felicitaciones con motivo de su centenario, deseándole mucha salud y bienestar", dijo Castro en el mensaje publicado en el sitio Cubadebate.cu.

Castro, general de Ejército de 80 años y ex ministro de Defensa, le reiteró "el respeto por sus innumerables aportes a la lucha de liberación de Vietnam y a la estrategia militar revolucionaria, con la cual también hemos enriquecido la doctrina militar cubana".

Considerado uno de los más destacados estrategas militares de la Historia, el general Giap infligió en 1954 en Dien Bien Phu (noroeste) una derrota decisiva a las tropas coloniales francesas. La victoria marcó el principio del fin de la dominación francesa en Indochina.

Tras la victoria en Dien Bien Phu, Giap siguió dirigiendo a sus tropas durante la guerra contra Estados Unidos y sus aliados de Vietnam del Sur, hasta la toma de Saigón el 30 de abril de 1975.

LA HABANA, 25 AGO (EFE).- El diario oficial Granma afirma hoy que EE.UU. "no sólo alberga a terroristas sino que los recompensa" a propósito de la indemnización de 2.800 millones de dólares que un juzgado de ese país ha pedido a Cuba para un exiliado cubano y exagente de la CIA.

Granma, portavoz del gobernante Partido Comunista de Cuba, indica que el fallo emitido el pasado 19 de agosto por un tribunal de Miami ordena a la isla indemnizar a "un terrorista confeso" y "mercenario de la Agencia Central de Inteligencia (CIA) que se jacta de haber capturado a (Ernesto) Che Guevara".

El demandante, Gustavo Villoldo, de 72 años, había presentado una reclamación judicial contra Cuba por supuesta persecución y daños morales, aludiendo además que sufrió torturas durante cinco días, tras ser detenido por soldados de Fidel Castro el 6 de enero de 1959.

La indemnización ordenada por ese tribunal es la mayor concedida hasta el momento contra el Gobierno de Cuba en tribunales de Estados Unidos.

El artículo publicado hoy en Granma acusa a Villoldo de haber organizado y dirigido por orientación de la CIA un "salvaje ataque" en 1971 contra la localidad cubana de Boca de Samá, en la provincia oriental de Holguín, con el saldo de dos muertos y cuatro heridos graves.

El rotativo subraya que el mismo Villoldo confesó hace unos años su participación en el hecho a un reportero del Miami New Times y apunta que sus declaraciones "corroboraron de manera absoluta la responsabilidad directa de las autoridades estadounidenses en este acto terrorista cometido contra Cuba".

"El ataque a Boca de Samá, un pueblecito de pescadores cercano a la playa de Guardalavaca, es solo una de la cadena de operaciones terroristas cuya paternidad fue reclamada por Alpha 66 a finales de los años 60 y principios de los 70. Y es sin dudas la más cobarde de todas", destaca Granma.

El diario también resalta que Villoldo es "un ex mercenario" de la invasión anticastrista de Bahía de Cochinos en 1961 que "participó en el asesinato del Che en octubre de 1967 y asegura haber organizado el entierro secreto" del guerrillero cubano-argentino.

"El colmo: su abogado en Miami, Andrew C. Hall, espera que se incaute el dinero de la indemnización a través de 'empresas cubanas en el extranjero'", añade el periódico.

La demanda de Villoldo fue interpuesta contra Fidel Castro y su hermano Raúl Castro, actual presidente de Cuba, el Ministerio del Interior, el Ejército cubano y la República de Cuba.

Villoldo, que vivía en Cuba con su familia, salió de la isla después de 1959.

Trabajó para la CIA, que lo adiestró en misiones clandestinas para acabar con el Che Guevara, y con ese objetivo comenzó las misiones de su búsqueda y captura que concluyeron en Bolivia en 1967.

WASHINGTON, 25 AGO 2011 (AFP) - El banco estadounidense JPMorgan llegó a un acuerdo con el departamento del Tesoro de este país por el que le pagará 88,3 millones de dólares para evitar un proceso judicial por haber violado el programa de sanciones contra los regímenes de Cuba, Irán y Sudán, anunció este jueves dicho ministerio.

"Este arreglo amistoso cubre" unas "aparentes violaciones" de dicho programa entre 2005 y 2010, que la Oficina de Control de Activos Extranjeros (OFAC, por su sigla en inglés), la sección del Tesoro encargada de hacerlo aplicar, "definió como flagrantes", afirmó.

JPMorgan acordó el pago "para dirimir su potencial responsabilidad civil por las "aparentes violaciones" de siete apartados de las sanciones, añadió.

El departamento del Tesoro dijo que entre 2005 y 2006, el banco procesó casi 180 millones de dólares en transferencias que implicaban a ciudadanos cubanos, lo cual contravenía las sanciones establecidas contra el régimen de ese país.

En 2009, agregó, contravino las sanciones por la proliferación de armas de destrucción masiva contra Irán al ayudar a financiar un intercambio comercial con contenedores vinculados con Irán.

En otro caso, según el Tesoro, JPMorgan eludió entregar unos documentos referentes a una transferencia electrónica relacionada con Sudán que le habían sido requeridos.

Ese departamento del gobierno estadounidense calificó todas estas acciones como "notorios por los imprudentes actos de omisión de la entidad bancaria".

Una portavoz del banco, Jennifer Zuccarelli, manifestó a AFP que ninguno de estos casos "implicó un intento de violar las regulaciones de la OFAC".

"Estos incidentes aislados no estuvieron conectados unos con otros, la empresa monitorea cientos de millones de transacciones y registros de clientes al día y las tasas anuales de errores son un porcentaje diminuto" del total, declaró en un correo electrónico.

SAN JOSÉ, 25 AGO 2011 (AFP) - Una pareja de cubanoestadounidenses fueron requisados en el principal aeropuerto de Costa Rica cuando intentaban viajar a Miami, Estados Unidos, con un fajo de 9.500 dólares en billetes falsos, pero no quedaron detenidos, informó este jueves el Ministerio de Seguridad Pública.

Oficiales de la Policía Aeroportuaria sometieron a revisión a un estadounidense de origen cubano de apellido Modia, de 34 años, y descubrieron que llevaba en sus bolsillos 95 billetes de 100 dólares cada uno.

Sin embargo, tras ser sometidos a un examen pericial, se comprobó que la mayoría de los billetes tenían series repetidas y no cumplían con las medidas de seguridad de los verdaderos, pese a que la impresión era muy buena, señaló el informe policial.

El dinero fue decomisado y Modia y su compañera, de apellido Gil, fueron momentáneamente retenidos, pero posteriormente se les puso en libertad por orden del fiscal de turno, agrega el comunicado.

CARACAS, 25 (ANSA) - La Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América (ALBA) condenó hoy los ataques a la embajada de Venezuela en Libia y advirtió que ese episodio constituyó una violación a la soberanía territorial de Caracas.

El bloque consideró en un comunicado que se trató de un "acto de agresión que viola la soberanía territorial venezolana y atenta contra la inmunidad que protege a esta legación diplomática".

"Los países del ALBA deploramos esta nueva violación del Derecho Internacional que refleja la situación de caos y violencia a la cual ha quedado reducida la hermana nación libia, como consecuencia de la agresión militar ilegal que los gobiernos de la OTAN y sus aliados desencadenaron meses atrás", sostuvo el comunicado.

Asimismo, el bloque dijo que "los países de la Alianza Bolivariana formulamos votos porque ese importante país africano recupere la senda de la paz y la armonía, y porque el conflicto interno que vive Libia encuentre una salida política que preserve su soberanía y su integridad territorial".

El grupo ALBA está conformado por Venezuela, Cuba, Bolivia, Nicaragua, Ecuador, Antigua y Barbuda, Dominica, y San Vicente y Granadinas.

El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, denunció ayer que la sede diplomática en Libia "fue asaltada y saqueada", producto de "la barbarie y la locura desatada por el imperio yanqui y sus aliados" contra el gobierno Muammar Gadafi.

PHNOM PENH, 25 AGO (XINHUA) -- Cuba dará su apoyo a la candidatura de Camboya para obtener un escaño como miembro no permanente del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas (CSNU) para el período 2013 y 2014, declaró hoy la saliente embajadora de Cuba en Camboya, Gilda López Armenteros.

La embajadora expresó el apoyo durante una conversación de despedida con el presidente de la Asamblea Nacional de Camboya, Heng Samrin.

La votación para elegir a miembros no permanentes del Consejo de Seguridad tendrá lugar en el 2012.

Camboya ha estado buscando el apoyo de otros países para el escaño desde que el país se convirtió en miembro de la ONU en diciembre de 1955. Nunca ha ocupado ninguna posición en ese organismo.

Por su parte, Heng Samrin agradeció el respaldo de Cuba y comentó que las relaciones diplomáticas, sociales, económicas, culturales y educativas entre Camboya y Cuba se han fortalecido y expandido día con día.

A principios del mes pasado, el primer ministro de Francia, Francois Fillon, y el saliente embajador de España en Camboya, Mariano Alonso Burón, anunciaron su apoyo a la candidatura de Camboya para que se convierta en miembro no permanente del Consejo de Seguridad.

QUITO, 25 AGO 2011 (AFP) - El gremio farmacéutico de Ecuador cuestionó este jueves la capacidad de Cuba para proveer medicamentos, luego de que el gobierno anunciara que dará prioridad a ese país sobre las multinacionales en una compra de medicinas por 1.500 millones de dólares.

El presidente de la Asociación de Laboratorios Farmacéuticos Ecuatorianos (Alfe), Renato Carló, dijo que a ello se suma la poca organización de las instituciones de salud de Ecuador para programar los pedidos.

"Ellos (Cuba) no tienen la capacidad de entrega, y tampoco las instituciones (ecuatorianas) están organizadas de tal forma que puedan programarlo trimestralmente, simplemente ponen el pedido y al siguiente día lo quieren", declaró Carló al canal Ecuavisa.

"Nadie va a poder abastecer eso porque al interior de las unidades están desorganizados, no tienen bodegas aptas como para guardar los medicamentos", agregó.

El directivo aseguró además que existe un antecedente negativo en la provisión de medicinas por parte de Cuba a Venezuela.

Fue "una mala experiencia", pues "toneladas de medicamentos fenecieron en las bodegas y, digamos, entregados dos años después del pedido", aseveró Carló, sin precisar la fecha de esa operación.

El presidente ecuatoriano, Rafael Correa, anunció el pasado 13 de agosto que dará prioridad a Cuba sobre las multinacionales en la compra de medicinas por 1.500 millones de dólares, en reciprocidad por el apoyo de la isla a sus planes de salud.

"He dado la orden de que la primera ronda obviamente sea para producción nacional, pero que en la segunda ronda primero le preguntemos a Cuba, y lo que no tenga Cuba va a ir a subasta para que lo provean las transnacionales", dijo Correa.

Según Carló, Cuba está en capacidad de suministrar 82 de los 615 productos que adquirirá el gobierno, que a su vez "separó" 190 para la industria local.

Sin embargo, anotó que los laboratorios ecuatorianos pueden producir 10 de los 82 medicamentos cubanos y 258 de toda la demanda.

Los que proveería La Habana "son productos de baja dotación y se da un monto (según los precios de referencia) que no creo que llegue a más de 20 millones de dólares porque no son de alta demanda", estimó el dirigente, quien apuntó que ese monto no afectará a los laboratorios nacionales.

WASHINGTON, 25 AGO (EFE).- El cantautor cubano Pablo Milanés aseguró hoy en entrevista con Efe que las protestas del exilio cubano para impedir su concierto en Miami este sábado son "actitudes" que "ya son obsoletas" y que él ha venido a EE.UU. a "cantar con todo el amor del mundo".

"Creo que es una minoría que tiene que convencerse de que esas actitudes ya son obsoletas y que un grupúsculo no puede mandar sobre la voluntad de la mayoría de los cubanos que quieren estar allí, y los que no pueden estar están de acuerdo en que el recital se dé", dijo Milanés desde un hotel capitalino a dos cuadras de la Casa Blanca.

En ese sentido, aplaudió las medidas del Gobierno del presidente Barack Obama de flexibilizar las restricciones de viajes académicos y culturales para aumentar el acercamiento entre los dos pueblos.

"Cualquier iniciativa de ese tipo que surja, a nosotros nos beneficia, independientemente de que son ya políticas de Estado y que esas cosas no nos competen", señaló.

Milanés, de 68 años, respondió así a la campaña de presión de una veintena de organizaciones del exilio cubano en Florida que solicitaron la cancelación del concierto en Miami el próximo sábado.

Pero el cantante, una de las máximas expresiones de la nueva trova cubana, recordó que ha realizado giras en Estados Unidos desde 1979 y, tras una ausencia de diez años, la de ahora le resulta "muy interesante".

Aunque señala que siempre ha tenido "una acogida muy favorable" del público estadounidense, lo distinto ahora es que será la primera vez, durante su carrera de cinco décadas, que actúe en un escenario en Miami, cuna del exilio cubano.

El intérprete y compositor de temas como "Yolanda", "Pobre del cantor" y "El breve espacio en que no estás", adelantó que, quizá por esa larga ausencia, pretende ofrecer "un resumen de mi obra... y cantar aquellas cosas que el público conoce ya desde hace muchos años".

Acompañado de su esposa y seis músicos, su gira lo llevará, a partir de mañana y hasta el próximo 17 de septiembre a las ciudades de Washington, Miami, Nueva York, Boston (Massachusetts), Oakland (California), y San Juan (Puerto Rico), en ese orden.

De caminar lento debido a múltiples operaciones en la cadera por un problema óseo, Milanés esboza una sonrisa cuando asegura que le canta al amor "con la misma efervescencia y regocijo que le cantaba a los 20 años".

"Mientras uno se sienta vivo, yo creo que el amor está latente" en todas sus manifestaciones y "todas esas cosas son expresables en la canción y uno las puede rescatar si es que las siente con amor", enfatizó.

El cantautor bayamés recuerda con nostalgia cuando fundó, junto con Silvio Rodríguez y Noel Nicola, el movimiento de La Nueva Trova en la década de 1960, surgido a raíz de la revolución cubana y que transformó la música de la isla al combinar los ritmos de la trova, una tradición que data del siglo XIX, con la canción de protesta.

A su juicio, la nueva trova "sigue conteniendo la misma esencia de sus inicios" pero se adapta y evoluciona con los tiempos.

"El desarrollo de ese movimiento ha respondido a cada etapa dentro de la historia cubana y en este momento por supuesto que la nueva trova responde a la historia que se está viviendo en nuestro país: tanto una historia humana como amorosa, como cotidiana, como política; abarca todos los puntos de nuestra tierra", observó.

Milanés considera que la nueva trova ha recibido influencias del "extraordinario" desarrollo de la música universal, tanto que "los muchachos de las nuevas generaciones por supuesto las han asimilado".

Si bien ha criticado la gestión del régimen castrista, Milanés deja claro que mantiene su conocida lealtad al concepto del sistema socialista en Cuba.

"Creo que Cuba se ha mantenido sosteniendo lo que fue su base para presentar al mundo como un logro y creo que todavía a estas alturas se sostiene, como es la educación, la medicina, la cultura y muchos logros sociales", señaló.

En esta gira, que iniciará mañana en el Teatro Warner de Washington, piensa menos en la política y mucho más en el mensaje que quiere transmitir al público estadounidense.

"He venido a cantarles con todo el amor del mundo, a manifestar una parte de la cultura de nuestro país que sigue viva, que se mantiene, que se desarrolla. Soy solamente una representación mínima de aquel movimiento extraordinario de la nueva canción cubana", puntualizó.

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 25 (ANSA)- Los cubanos quieren "rescatar" la rumba, una danza folklórica afrocubana con antecedentes europeos y árabes que consideran como parte de su nacionalidad y de su propia vida cotidiana.

El método para ello será un festival en La Habana en septiembre próximo al que fueron invitados "rumberos" de México, Italia, Venezuela, Puerto Rico, Guatemala y Uruguay, que actuarán junto a los nacionales.

El festival, titulado Timbalaye 2011, buscará mostrar "el patrimonio cultural de la rumba como expresión original de las raíces afrocubanas en la música latinoamericana" dijo a la prensa Ulises Mora, quien encabeza el comité organizador.

Se anuncian entre otros intérpretes al proyecto Tammumba, un grupo de italianos "rumberos" de Nápoles.

"Timbalaye" es una palabra que parece nacida más que de la rumba, de la necesidad del cubano de "consumir" música, especialmente la denominada popular, en este caso la que sale de los tambores de origen africano.

Para bailar rumba "de verdad" en el caso de Cuba se necesitan encuentros de sus cultores con ron, comidas y religión afrocubana. Quizá por ello los cubanos llamen con frecuencias a las fiestas como "rumbas".

Una buena rumba, además de los bailarines y los músicos, casi siempre vestidos de blanco, requiere de tres tumbadoras y dos palitos como los de los tambores comunes, que sirven para arrancar sonoridades de una caja de madera.

Las letras son siempre en español, aunque con frecuencia se insertan palabras africanas. Una rumba famosa dice: "Esta rumba se ha hecho de a hombre para que bailen las mujeres con los hombres".

Con una pizca del "machismo" latino latente, el "estribillo" reconoce que una "pieza" magistral de una buena rumba es la bailarina, negra, mestiza o blanca, cuyos movimientos cuidadosos y muy sensuales contrastan con los enérgicos y hasta "agresivos" del bailarín.

La rumba parece haber permeado todos los otros ritmos cubanos famosos por el mundo como el cha cha chá y el mambo de tal manera que en muchos países esas modalidades son descritas como "rumbas". Es símbolo de nacionalidad.

Entre los más reconocidos "rumberos" cubanos de todas las épocas están Chano Pozo, quien hizo carrera y falleció en Estados Unidos, el percusionista Tata Güines, el grupo Los Papines, Los muñequitos de Matanzas, ganadores de un premio Grammy Latino en 2001 y El Chori, que fuera maestro de "bongó", un tambor afrocubano, de Marlon Brando en los años 50.

La rumba cubana no está relacionada con el dinero ni con los grandes espectáculos. En realidad es hija legítima de los esclavos africanos traídos por los españoles a Cuba, cuyo oído musical era tan sensible que mezcló esos ritmos con los de la cultura que vino de España, ya con matices moros.

Los movimientos eróticos de los bailarines y la lírica que habla de la vida diaria hicieron de la rumba algo subversivo en algunas circunstancias. Los historiadores narran que la rumba llegó a Europa a inicios de la década de los años 30 del siglo pasado, vía Nueva York, con algunos elementos de jazz.

Y agregan que el Tercer Reich llegó a prohibirla, por percibirla quizá como un elemento de las "decadentes y corruptas potencias occidentales".

LA HABANA, 25 AGO. (NOTIMEX).- La Casa Cultural del ALBA y la Embajada de México en Cuba convocaron hoy al 25 Concurso Nacional de la Canción Mexicana y a la XXV Jornada de la Cultura, para los días 13 y 14 de septiembre próximo.

Los organizadores informaron a la prensa que en la sede de la Casa Cultural del ALBA, en el céntrico distrito del Vedado, se desarrollarán los dos encuentros, incluida la gala de clausura bajo el nombre de "¡Viva México!".

Ambas instituciones invitaron a todos los jóvenes del país, de entre 17 y 35 años de edad, interesados en participar en ese tradicional certamen, a formalizar ya sus inscripciones.

Un jurado presidido por el tenor y director artístico Hugo Oslé, e integrado por otras personalidades, seleccionará a los 35 mejores exponentes de la canción mexicana, quienes optarán por los premios de interpretación "Jorge Negrete" y "Lola Beltrán".

Por otra parte, el laureado dramaturgo cubano Abelardo Estorino anunció que dirigirá una adaptación para el teatro de la afamada novela del escritor mexicano Juan Rulfo, "Pedro Páramo".

La fama de Rulfo (mayo de 1917-enero de 1986) recibió un espaldarazo, cuando La Casa de las Américas publicó en la década de 1960, en una sola edición, la citada obra y "El llano en llamas", una colección de sus cuentos.

Estorino, ganador del Premio Nacional de Literatura en 1992, y de Teatro una década después, dio a conocer la iniciativa durante el espacio "Libro a la carta", que conduce el crítico Fernando Rodríguez Sosa en la librería Fayad Jamís, de esta capital.

Entre las obras clásicas de Estorino figuran "La casa vieja", "El robo del cochino", "La dolorosa historia del amor secreto de don José Jacinto Milanés", "Ni un sí ni un no", "Vagos rumores", "Las penas saben nadar" y su preferida, "Morir del cuento".

LA HABANA, 25 AGO (XINHUA) -- La mayoría de las 20 parejas de 12 países inscritos en la V parada del Circuito Norceca (Norte, Centroamérica y el Caribe) de Voleibol de Playa se concentra en Varadero, Cuba, a unas horas del inicio del certamen, confirmaron hoy organizadores del evento.

Mireya Luis, tres veces campeona olímpica y titular del Comité Organizador, indicó que entre las visitantes figuran los duetos puertorriqueños Yarleen Santiago-Dariam Acevedo y Yamilieska Santín-Tatiana Encarnación.

También están presentes en el afamado centro de playa, unos 140 kilómetros al este de La Habana, los mexicanos Aldo Miramonetes y Juan Virgen, vencedores de la II y IV fases en Guatemala y Chiapas, en ese orden.

El certamen, que comenzará mañana viernes en el hotel Meliá Las Américas y concluirá el próximo día 28, también acogerá a representantes de Aruba, Costa Rica, El Salvador, Guatemala, Jamaica, Nicaragua y República Dominicana.

Cuba participará con las parejas formadas por Nirian Simal-Ion Canet y Oyanami Sinal-Kirenia Ballar, así como por Karel Peña-Javier Jiménez y Sergio González-Yaimel Borrel.

La cita otorgará boletos para la ronda final del área el próximo año con vistas a los Juegos Olímpicos de Londres 2012.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

EL CAIRO, 25 AGO (EFE).- El coronel Muamar el Gadafi instó hoy a los libios a que combatan a los rebeldes para liberar Trípoli, mientras los insurrectos preparan una ofensiva contra el barrio donde creen que está escondido él o alguno de sus hijos.

"No teman a los infieles. Liberen Trípoli. Que salga toda la gente y avancen hacia Trípoli. Luchen calle por calle y combatan", dijo Gadafi en un mensaje de audio al enemigo, mátenlos y arréstenlos. Ustedes son la mayoría aplastante. Las marchas de millones", dijo el coronel.

En cuanto a los rebeldes, Gadafi afirmó que "son grupos pequeños" y, como ya es habitual, les tildó durante el discurso de "bestias", "ratas", "impíos" y "cruzados".

"El martirio o la victoria hasta derrotar al enemigo. El enemigo es débil, retrocede, no podrá resistir siempre. No le dejen Trípoli a las ratas", subrayó.

El coronel pidió a las mujeres que combatan desde las casas y a los hombres en las calles: "Purifiquen esta ciudad de esas ratas colaboradoras del colonialismo", exigió.

Además, instó a los jóvenes de Trípoli que luchen desde dentro y que no se rindan nunca, y a las tribus de fuera que avancen hacia la capital.

También pidió a los imanes de las mezquitas que alienten a la gente a unirse a la "yihad" (guerra santa).

"Los derrotaremos si Dios quiere. Los derrotaremos con la decisión y la persistencia, por la libertad y la dignidad. No les teman", agregó.

Gadafi insistió en que "Libia es el pueblo de Libia, no el de Francia de (Nicolas) Sarkozy ni el de Italia", en alusión a algunos de los países que han ayudado a los rebeldes.

LONDRES, 25 AGO 2011 (AFP) - La OTAN está contribuyendo con "inteligencia y equipos de reconocimiento" a la búsqueda del líder libio Muamar Gadafi, dijo este jueves el ministro británico de Defensa, Liam Fox.

Fox se negó sin embargo a confirmar informaciones de prensa de que las fuerzas especiales del ejército británico, las SAS, estaban trabajando con los rebeldes libios para localizar a Gadafi, quien sigue en paradero desconocido.

"Puedo confirmar que la OTAN está suministrando inteligencia y equipos de reconocimiento al CNT (Consejo Nacional de Transición, órgano político de la rebelión) para ayudar a localizar al coronel Gadafi y otros miembros del régimen" que huyeron ante el avance de los rebeldes en la capital el martes, declaró Fox en la cadena de televisión de información continua Sky News.

El ministerio de Defensa precisó que Fox se refería a "varios equipos como aviones militares".

El diario Daily Telegraph, citando fuentes de defensa, dijo el jueves que miembros de las SAS fueron enviados a Libia hace algunas semanas y desempeñaban un papel clave en la coordinación de la batalla por Trípoli.

Con la mayoría de la capital ahora en manos rebeldes, estos agentes de las fuerzas especiales, que van vestidos como los civiles locales y llevan las mismas armas que las fuerzas de oposición libia, han recibido ahora la orden de centrarse en la búsqueda de Gadafi, agregó el Telegraph.

El diario Times informó por su parte de que las SAS han estado trabajando con las fuerzas especiales qataríes.

Mientras los qataríes están operando en primera línea con combatientes rebeldes, las SAS ha tenido un papel más discreto en segundo plano de coordinación con los pilotos de la OTAN, dijo el Times, citando fuentes del ministerio de Defensa.

"Nunca comentamos sobre las fuerzas especiales", dijo Fox en otra entrevista con la radio BBC.

Interrogado acerca del rol que estaba desempeñando el Reino Unido en tierra en Libia, Fox declaró a la BBC: "Siempre hemos tenido algunos asesores para el CNT, como dejamos claro desde el principio, ayudándoles con las comunicaciones, ayudándoles con la logística, la cadena de mando, etc".

"Y querríamos por supuesto continuar con estas relaciones", agregó.

Un periodista de la AFP descubrió el jueves que franceses y británicos han estado trabajando con los rebeldes libios en su frente oriental desde hace varias semanas.

Estos agentes están establecidos en un centro de mando rebelde del frente oriental en Zuwaitina, a unos 150 Km. al suroeste de Bengasi, sede del CNT.

MILAN, AGO 25 (REUTERS) - El jefe del consejo rebelde de Libia advirtió el jueves que su país podría sufrir una peligrosa desestabilización, a menos que reciba de inmediato asistencia financiera proveniente de Occidente para ayudar a restaurar servicios para la población.

Mahmoud Jibril habló tras reunirse con el primer ministro italiano, Silvio Berlusconi, quien informó que Roma había comenzado a descongelar 350 millones de euros (504,3 millones de dólares) de fondos libios en bancos italianos para ayudar al movimiento rebelde a gobernar Libia.

Berlusconi dijo que el descongelamiento era un primer paso en un esfuerzo más amplio por desbloquear todos los activos del país del norte de África en Italia.

Italia, que alguna vez fue el aliado más cercano de Libia en Occidente, congeló alrededor de 8.000 millones de dólares en activos libios como parte de las sanciones contra Muammar Gaddafi, cuyos 42 años en el poder parecen estar a punto de terminar.

"El mayor elemento de desestabilización sería que el Consejo Nacional de Transición (rebelde) fracasara en la entrega de los servicios necesarios y en pagar los salarios de la gente que no ha recibido sueldos en meses", dijo Jibril en una rueda de prensa en Milán.

"Nuestras prioridades no pueden ser llevadas a cabo si el Gobierno no tiene el dinero necesario inmediatamente", agregó.

Trípoli, la capital capturada en un exitoso avance rebelde esta semana, está sin suministros de agua, dijo Berlusconi.

El primer ministro añadió que la compañía italiana Eni ENI.MI, el mayor operador de petróleo extranjero en Libia, prevé firmar un acuerdo el lunes para suministrar combustible para necesidades inmediatas de los libios, sin pagos.

Berlusconi dijo que el acuerdo incluía gas pero Eni aclaró más tarde que sólo involucraba petróleo y diesel.

Su presidente ejecutivo, Paolo Scaroni, dijo a periodistas que el acuerdo sería a cambio de "futuros pagos en petróleo que recibiremos cuando los campos petrolíferos hayan reanudado sus operaciones".

Tras conversaciones con aliados árabes y occidentales en Qatar el miércoles, un líder rebelde de alto rango dijo que su bando buscaría tener 5.000 millones de dólares en activos congelados liberados para impulsar la economía y brindar ayuda vital a sus ciudadanos. La cantidad es el doble del estimado previamente y señalado de 2.500 millones de dólares.

Estados Unidos también presentó una resolución borrador al Consejo de Seguridad de Naciones Unidas para descongelar 1.500 millones de dólares en activos libios. No se votó por el borrador el miércoles, pero diplomáticos dijeron que se votaría el jueves o el viernes.

(1 dólar 0,694 euros)

MADRID, 25 AGO (NOTIMEX).- La Liga Árabe (LA) reconoció hoy al Consejo Nacional de Transición (CNT), que se prepara a asumir el poder en Libia, donde siguen los enfrentamientos entre fuerzas rebeldes y seguidores al líder Gadafi.

El reconocimiento asume la forma de darle un asiento permanente como legítimo representante del pueblo libio, informaron reportes de prensa internacional.

La decisión vino luego de que la víspera los ministros que integran el Comité de iniciativa de paz de la LA, sugirieron a ésta invitar al CNT a la reunión que realizará la agrupación este sábado para tratar la situación en Libia y Siria.

En tanto, se espera la decisión que debe de tomar este mismo jueves la Unión Africana (UA) sobre su reconocimiento al CNT, fundamental para que transite sin problemas el descongelamiento de fondos gubernamentales libios en el Consejo de Seguridad de Naciones Unidas.

El Consejo de Seguridad congeló los pasados meses de febrero y marzo fondos en los países miembros de Naciones Unidas, como parte de las sanciones impuestas al gobierno de Gadafi por sus

ataques a la población civil.

África del Sur señala que la UA debe primero reconocer al CNT para que pueda dar su voto aprobatorio a este descongelamiento de fondos, propuesto por Estados Unidos hasta por mil 500 millones de dólares para ayuda humanitaria, y que será votado este jueves también.

África del Sur reiteró este jueves que el plan de paz de la UA para Libia, que llama al diálogo al gobierno de Gadafi y a los rebeldes, aún tiene perspectivas y debe de ser tomado en cuenta en el actual momento del país norafricano.

MOSCÚ, 25 AGO (EFE).- Rusia cree que es muy prematuro hablar sobre el envío de una misión de Naciones Unidas para supervisar la situación de Libia, declaró hoy el portavoz oficial del Ministerio de Exteriores de Rusia, Alexandr Lukashévich.

El funcionario ruso respondió así a la propuesta que hizo a propósito el secretario general de la ONU, Ban Ki-moon, para desplegar una misión de la organización en el país africano.

Las informaciones que llegan de Libia "son muy contradictorias, es prematuro hablar del final del conflicto. Estaremos listos para estudiar las propuestas e ideas del secretario general cuando nos cercioremos que la situación en Libia no supone un peligro directo para los representantes de la ONU", dijo Lukashévich.

Rusia, en este sentido, no da por concluido el conflicto ni se atreve a pronosticar su desarrollo.

"Como se suele decir en Oriente, ni siquiera Alá todopoderoso puede decir cómo se desarrollarán los acontecimientos en Libia (...) La espera tensa continúa y no se puede decir que se haya producido un giro definitivo en la situación", apuntó el diplomático.

La Cancillería rusa considera que también es pronto para decidir cómo funcionará la futura misión de Naciones Unidas.

"Hay que ser muy cautelosos a la hora de establecer como funcionarán los mecanismos concretos y cómo se desplegará en la práctica la futura misión de la ONU en Libia", señaló.

Rusia parte de la postura de que el arreglo del conflicto libio después de la contienda debe quedar exclusivamente en manos del Consejo de Seguridad de la ONU.

"El papel central en cuestiones de solución política en Libia pertenece a la ONU y a su Consejo de Seguridad, y no a una 'cuasiestructura' del tipo del Grupo de Contacto internacional u otras estructuras", dijo Lukashévich a los periodistas, citado por la agencia Interfax.

El portavoz de Exteriores añadió que Rusia no ha sido invitada a la reunión del Grupo de Contacto, que se celebrará en París el próximo 1 de septiembre.

BEIRUT, 25 (ANSA) - El presidente iraní, Mahmud Ahmadinejad, lanzó hoy un llamado al "gobierno y el pueblo sirios" para que inicien un diálogo destinado a comenzar un proceso de reformas que garanticen "libertad y justicia", previniendo así una intervención militar occidental como en Libia.

"La esperanza de Occidente es realizar un ataque a Siria semejante al de Libia", dijo Ahmadinejad en una entrevista con el canal libanés Al Manar de Hizbulá, el partido chiíta aliado de Teherán.

Para conjurar este peligro, agregó el presidente iraní, "el pueblo y el gobierno en Siria deben iniciar un diálogo para llegar a un acuerdo sobre las reformas".

"El pueblo debe tener derecho a elecciones, libertad y justicia, y por lo tanto se debe definir un calendario para resolver esas cuestiones sin permitir ninguna intervención occidental", concluyó Ahmadinejad.

El régimen iraní, que recibió favorablemente las revueltas de los últimos meses en varios países árabes, condenó hasta ahora las protestas en Siria, su principal aliado en la región, juzgándolas fruto de un complot de Occidente e Israel.

Pero al parecer al agravarse la situación el gobierno de Teherán busca convencer a Damasco de aceptar una negociación, ya que teme la intervención de las potencias occidentales y una caída del régimen del presidente Bashar al Assad.

BUENOS AIRES, 25 AGO (EFE).- Los países de Latinoamérica y de Asia del Este y del Pacífico se comprometieron hoy a evitar medidas proteccionistas ante una retracción del comercio mundial por la crisis desatada en Europa y Estados Unidos.

El convulsionado panorama económico global fue uno de los principales asuntos abordados hoy por cancilleres y otros altos funcionarios de la treintena de países que integran el Foro para la Cooperación

entre América Latina y Asia del Este (FOCALAE), que celebró en Buenos Aires su quinta reunión ministerial.

En una extensa declaración final, los cancilleres expresan su compromiso a abstenerse "de adoptar medidas proteccionistas o que distorsionen el comercio" y a "rectificar" tales medidas "cuando surjan".

El texto señala que "ante las renovadas presiones que sufren los mercados financieros, existe la posibilidad de un aumento de las presiones proteccionistas en el futuro".

Muchos de los países que integran este foro han aplicado medidas de protección a sus industrias, pero éstos han asegurado que son acciones apegadas a las normas de la Organización Mundial del Comercio y acusan a las economías avanzadas de ser proteccionistas.

Los miembros del foro, integrado por 18 países latinoamericanos -a los que desde hoy se suman Honduras y Surinam- y 16 de Asia del Este y el Pacífico, expresaron una "profunda preocupación" por índices de trabajo e inclusión social "insuficientes".

"Incluso en algunas economías avanzadas el nivel de desempleo sigue siendo alto y persisten vulnerabilidades sociales, fiscales y financieras como un lento progreso en la consolidación fiscal, la crisis de la deuda soberana, la creciente concentración de la riqueza y una recuperación y reforma incompletas del sector financiero", advierte la declaración.

Ante este escenario, Latinoamérica y Asia "son las dos regiones que más han crecido en los últimos años y que han demostrado que han podido resistir a la crisis que está afectando a Europa y Estados Unidos", dijo en una rueda de prensa el canciller argentino, Héctor Timerman.

"FOCALAE puede contribuir a la consolidación de una arquitectura financiera internacional más equitativa", aseguró el canciller, que precisó que el 52 % de los bonos del Tesoro estadounidense está en manos de países miembros del foro.

Los miembros de este espacio representan el 40 % del comercio global.

Sólo el volumen de intercambios entre los 36 países del foro representa el 13 % del comercio mundial.

Además, ocho de los miembros de FOCALAE (Argentina, Brasil, México, Australia, China, Indonesia, Japón y Corea) son al mismo tiempo parte del Grupo de los Veinte (G-20), cuya próxima cumbre se celebrará en noviembre en Francia.

Timerman dijo a EFE que en la reunión de hoy no se exploraron posiciones comunes de cara a esa cumbre, aunque los cancilleres sí reconocieron la importancia de los debates del G-20 sobre la coordinación macroeconómica, la reforma del sistema monetario internacional y la regulación financiera.

También expresaron la necesidad de devolver estabilidad a los volátiles mercados de petróleo y alimentos, reclamaron una reforma del comercio agrícola y una conclusión "ambiciosa, equilibrada y satisfactoria" de la Ronda de Doha.

Por otra parte, reafirmaron la necesidad de una reforma "integral" de las Naciones Unidas y, en particular, de su Consejo de Seguridad, para que sea "más democrático, representativo, legítimo, efectivo, eficiente y responsable".

Asimismo, expresaron una "vehemente" condena al terrorismo, preocupación por la "amenaza que plantea la delincuencia organizada transnacional" y se comprometieron a ratificar e implementar la Convención de Naciones Unidas contra la Corrupción.

El foro será coordinado desde hoy y hasta la próxima reunión ministerial, en 2013, por Colombia e Indonesia.

Los países integrantes del FOCALAE son por América Latina: Argentina, Bolivia, Brasil, Chile, Colombia, Costa Rica, Cuba, Ecuador, El Salvador, Guatemala, México, Nicaragua, Panamá, Paraguay, Perú, República Dominicana, Uruguay, Venezuela, Honduras y Surinam.

Por Asia del Este y Oceanía son: Australia, Brunei Darussalam, Camboya, China, Indonesia, Japón, Corea, Filipinas, Singapur, Tailandia, Laos, Malasia, Mongolia, Birmania, Nueva Zelanda y Vietnam.

SANTIAGO, AGO 25 (REUTERS) - Cuatro marchas en Santiago y otras ciudades de Chile marcaban el jueves la segunda jornada de un paro general por demandas laborales, luego de una noche de saqueos, escaramuzas y cacerolazos que no han afectado a sectores clave del país como el minero y financiero.

Las movilizaciones convocadas por el mayor grupo sindical del país eran respaldadas por miles de estudiantes secundarios y universitarios, que reclaman reformas del sistema educativo, lo que redobla la presión sobre el Gobierno del presidente Sebastián Piñera golpeado por un desplome en su popularidad.

Con banderas chilenas, pancartas y bailes folclóricos, miles de manifestantes, entre quienes destacaba un actor que representaba al ex presidente socialista Salvador Allende, recorrían bajo un ambiente festivo las calles de Santiago.

"Nosotros convocamos a una marcha pacífica (...) con mucho entusiasmo y firmeza", dijo Raúl de la Puente, presidente de la Asociación Nacional de Empleados Fiscales (ANEF).

La movilización del jueves, liderada por la Central Unitaria de Trabajadores (CUT) -el mayor grupo sindical del país- ocurre luego de saqueos y escaramuzas registrados durante la noche del miércoles y hasta la madrugada.

En una noche vista por el Gobierno como de "destrucción", manifestantes, muchos de ellos encapuchados, realizaron barricadas y chocaron violentamente con policías.

"Esta convocatoria de paro tiene dos caras. La de ayer que fue un fracaso y la de anoche que fue realmente de una violencia muy, muy fuerte. Tenemos siete carabineros (policías) heridos gravemente", dijo el portavoz del Gobierno, Andrés Chadwick, al realizar un balance de la primera jornada.

SAQUEOS POR LA NOCHE

A las casi 350 personas detenidas el miércoles por choques con la policía, durante la noche y madrugada del jueves se sumaron otras 108 personas y al menos seis policías heridos.

Más de 280 buses de transporte público resultaron dañados.

"Tuvimos numerosos episodios realizados por encapuchados (...) saqueos en distintos comercios", dijo el subsecretario del Ministerio del Interior, Rodrigo Ubilla.

"Se vieron afectadas varias comunas de la zona sur (de Santiago) empresas, comercios, supermercados", agregó.

También se produjo un enfrentamiento en un recinto policial, donde dos oficiales quedaron lesionados con proyectiles.

La manifestación de dos días por demandas laborales, en un hecho que no ocurría en 20 años, ha afectado mayormente al comercio minorista. Analistas no ven un mayor impacto en la economía de la nación minera, cuyo crecimiento estimado para este año es de un 6 a un 7 por ciento.

Las movilizaciones "podrían tener un efecto en el corto plazo por temor, más que nada (...). No hace mucho sentido que haya efecto en la inversión extranjera", dijo Fernando Soto, analista de la correduría Banchile.

El Gobierno ha advertido que las protestas podrían costar hasta 200 millones de dólares diarios, principalmente por el retraso en las prestaciones de servicios públicos como por ejemplo los de aduanas y registro civil, además de ministerios, para los cuales programaron turnos de contingencia.

WASHINGTON (AP) _ La perspectiva de los estadounidenses sobre la economía se ensombreció este verano. Pero hasta ahora, el creciente pesimismo no parece haber afectado los prospectos de reelección del presidente Barack Obama.

En la actualidad más personas opinan que Estados Unidos camina hacia la dirección equivocada, según señala una nueva encuesta de The Associated Press y GfK, además la confianza de Obama en el manejo de la economía ha bajado comparado con hace unos meses, en particular entre sus correligionarios demócratas.

La encuesta encontró que 86% de los adultos ven "pobre" la economía, respecto de 80% que pensaba lo mismo en junio. Casi la mitad (49%) dijo que empeoró sólo en el mes pasado y 27% opinó igual en junio.

Estas no pueden ser buenas noticias para un presidente que está en su campaña de reelección 2012. Sin embargo, hay señales esperanzadoras para Obama.

A pesar de la percepción de una economía debilitada, no hubo un cambio importante en el número de personas que dicen que Obama merece reelegirse, 47% este mes contra 48% de junio.

Además, más estadounidenses todavía culpan al ex presidente George W. Bush en vez de Obama por la angustia económica: 31% culpa al demócrata y 52% a su predecesor republicano.

Asimismo, Obama sale mejor parado que el Congreso en el departamento de culpas: 44% dice que los republicanos tienen "mucho" o "gran parte" de la culpa mientras 36% apunta a los demócratas.

La encuesta fue realizada del 18 al 22 de agosto entre 1.000 adultos cuando volvieron a surgir preocupaciones por una nueva recesión en Estados Unidos, la reducción en la calificación de su calidad crediticia y una crisis de deuda que se extiende en Europa.

En otros datos, sólo 36% aprueba cómo Obama maneja la economía, su peor nivel en el sondeo AP-GfK. Además, 75% opina que el país va en la dirección equivocada, comparado con 63% de junio.

NUEVA YORK (AP) _ Los estadounidenses ansiosos de ayudar tras los atentados del 11 de septiembre del 2001 donaron 1.500 millones de dólares a cientos de organismos de caridad, pero una investigación

de la AP muestra que muchos de ellos fracasaron rotundamente.

Algunos gastaron grandes cantidades de dinero en sí mismos, y otros no pueden explicar cómo se erogó el dinero que recibieron. Algunos rindieron pocos resultados a pesar de sus gastos, mientras que otros aún no presentan sus reportes del impuesto sobre la renta. Y, a pesar de todo, muchas de las organizaciones continúan recaudando fondos en nombre de los afectados por el terrorismo del 11 de septiembre.

Un organismo de caridad recaudó más de 700.000 dólares para hacer una colcha conmemorativa gigante, pero no existe tal colcha. Otro reunió más de cuatro millones de dólares para ayudar a las víctimas, pero no rindió cuentas públicas de cómo se gastó todo el dinero.

Hay otras organizaciones que sí pueden explicar cómo se usó cada centavo recaudado, pero el dinero se utilizó para la recaudación de fondos, y no para la misión original.

No obstante, la mayoría de los 325 organismos de caridad identificados por la AP respetaron la normas, rindieron cuentas de todos sus gastos y cerraron sus puertas tras cumplir sus metas establecidas.

Hubo grupos que asistieron a personal de los servicios de emergencia que quedó enfermo o se encuentra a punto de morir, y otros que ayudaron a sobrevivientes y familiares de los muertos. Además, existen organismos enfocados en el honor a la bandera, el patriotismo, mítines de motocicletas y homenajes de todas las formas y tamaños.

Sin embargo, en cada categoría de actividad sin fines de lucro relacionada con el 11 de septiembre, un análisis efectuado por la AP de documentos fiscales y otros archivos oficiales descubrió planes llenos de transacciones sospechosas, gastos cuestionables e intenciones dudosas. Muchos de los grupos que siguen recaudando fondos son pequeños y fundados por gente con poca experiencia en el manejo de una institución sin fines de lucro.

Estos son algunos ejemplos de lo anterior:

_Un organismo de caridad con sede en Arizona recaudó 713.000 dólares para tejer una colcha que aseguraba podría cubrir 25 campos de fútbol estadounidense. Pero lo único que existe son varios centenares de retazos almacenados en un depósito.

Una tercera parte del dinero recaudado terminó en manos del fundador de la organización y sus parientes, según documentos fiscales y entrevistas. El presidente de la junta directiva, un sacerdote católico de 84 años, dijo que no sabía que era el presidente y pensaba que solamente se habían recaudado pequeñas cantidades de dinero. Dijo desconocer que el fundador se había otorgado 200 dólares semanales para cubrir los gastos de su auto, reembolsos por alquiler y un pago de 45.000 dólares por un préstamo no reportado.

_Hay un grupo de caridad para establecer un Jardín de Perdón en el sitio donde estuvieron las Torres Gemelas, pero no existe dicho jardín. El pastor Lyndon Harris, quien fundó la organización sin fines de lucro Sacred City en 2005, pasó meses tras el 11 de septiembre ayudando a las víctimas, familiares y personal de emergencia en el sitio de los atentados.

Dijo que creó su grupo para cumplir "nuestro juramento sagrado" de construir el jardín. Documentos fiscales muestran que la organización recaudó 200.000 dólares y que el pastor episcopal se pagó 126,530 dólares en salario y utilizó otros 3.562 dólares para gastos de comida entre 2005 y 2007.

Harris insistió que considera un éxito su trabajo de caridad, a pesar de que no hay un jardín en el sitio. "Considero que nuestra misión era enseñar cómo perdonar", dijo.

_ Otro grupo de Manhattan, Urban Life Ministries, recaudó más de cuatro millones de dólares para ayudar a las víctimas y personal de emergencia. El grupo, sin embargo, solamente rindió cuentas por 670.000 dólares en sus informes fiscales. Junto con casi cuatro decenas de otros organismos de caridad relacionados al 11 de septiembre, Urban Life perdió este año su derecho a estar exento de pagar impuestos federales debido a que no pudo demostrar cuánto dinero fue recolectado y gastado.

La AP revisó organismos de caridad a los que el Servicio de Recaudación Interna eximió de pagar impuestos federales tras prometer que ayudarían a las víctimas de la tragedia del 11 de septiembre, construirían monumentos o emprenderían otros trabajos en nombre de los muertos. Los grupos fueron identificados a través de datos mantenidos por Guidestar, una base de datos privada recomendada por el Servicio de Recaudación Interna.

WASHINGTON, 25 AGO 2011 (AFP) - El gobierno estadounidense suspendió las deportaciones de indocumentados sin antecedentes criminales, una decisión que genera cautelosa esperanza en la comunidad hispana y activistas, y duras críticas entre republicanos.

"Hay mucha confusión sobre cómo va a desarrollarse" esta nueva política, que pasa por revisar caso por caso los más de 300.000 casos de deportación pendientes en Estados Unidos, explicó el miércoles en rueda de prensa Ada Williams, directora de políticas de la organización OneAmerica.

El gobierno de Barack Obama, quien personalmente se ha comprometido a luchar en el Congreso por una reforma migratoria, ha batido al mismo tiempo récords de deportaciones de indocumentados en los últimos dos años: una media de más de 350.000 personas expulsadas al año.

El gobierno se defiende recordando que, también por primera vez, la mitad de esos deportados tienen antecedentes penales.

La revisión de esos casos pendientes tiene consecuencias a futuro, ya que las personas que no sean consideradas un peligro para el país recibirán una carta y su caso quedará en suspenso o "acción diferida", según las pautas reveladas por altos funcionarios del gobierno.

La tentación para millones de indocumentados que trabajan en Estados Unidos sería presentarse ante las autoridades para lograr esa carta y eventualmente conseguir un permiso de trabajo temporal, algo que dejaron entrever altos funcionarios la semana pasada.

"En este momento, no se entregue. Si es detenido, ejerza su derecho a no contestar preguntas que puedan ayudar a su deportación, no firme su salida voluntaria y pida orientación de abogados", aconseja a los indocumentados Angélica Salas, presidenta de la Coalición para los Derechos Humanos de los Inmigrantes (Chirla) en Los Ángeles.

"En esencia, el gobierno ha declarado que la inmigración es virtualmente ilimitada (...) y que solo aquellos que cometan crímenes violentos después de haber entrado serán perseguidos", criticó la conservadora Federación para una Reforma Migratoria en Estados Unidos (Fair por sus siglas en inglés).

"El gobierno Obama debería hacer cumplir las leyes de inmigración, no buscar maneras de ignorarlas", denunció el representante republicano Lamar Smith.

El gobierno asegura que dos tercios de los deportados que no tienen antecedentes son detenidos en la frontera poco después de haber penetrado ilegalmente en el país.

Con esta nueva política "los jueces de inmigración podrán resolver más rápidamente los casos altamente prioritarios", explicó la secretaria de Seguridad Interna, Janet Napolitano, en una carta enviada a senadores demócratas la semana pasada.

Pero en realidad "cada localidad, cada corte de inmigración, cada fiscal, al principio van a tener poder de interpretar" esas nuevas directrices, según Carlina Tapia, miembro de la Asociación Estadounidense de Abogados de Migración.

Hasta el año pasado había 235 jueces de inmigración en 58 tribunales en todo Estados Unidos, que deben decidir sobre una media de 400.000 casos al año.

Las nuevas directrices pueden entrar igualmente en conflicto con un programa conocido como "Comunidades Seguras", muy criticado por las asociaciones de defensa de inmigrantes.

El programa permite a un agente de policía local cotejar los datos de un sospechoso, o incluso de alguien que pidió ayuda, con un banco de datos biométricos federal, lo que ha llevado, según las asociaciones, a miles de deportaciones por faltas como una multa de tráfico.

MOSCÚ, 25 AGO (EFE).- La confianza de los rusos en el presidente, Dmitri Medvedev, y su primer ministro, Vladimir Putin, ha caído a los niveles más bajos desde 2009 cuando faltan apenas tres meses para las elecciones parlamentarias.

La labor de Medvedev al frente del Kremlin es valorada positivamente por el 63 % de los encuestados, frente al 75 % en enero de 2010, según el resultado del sondeo divulgado hoy por el Centro Levada.

Mientras, un 68 % está satisfecho con la gestión de Putin, diez puntos menos que en 2010, según informan las agencias rusas.

En cuanto a la gestión del Gobierno, sólo un 44 % de los entrevistados dan su visto bueno, cuando hace un año este porcentaje era del 52 %.

Un 44 % de los rusos opina que el país ha tomado un rumbo equivocado.

A juzgar por la encuesta, la iniciativa de Putin de crear un Frente Popular de Toda Rusia (FPTR) para aglutinar las fuerzas patrióticas en torno al partido oficialista Rusia Unida con vistas a las elecciones parlamentarias no ha surtido el efecto deseado.

Medvedev tiene previsto firmar este lunes el decreto sobre la fecha de los comicios, que previsiblemente tendrán lugar el 4 de diciembre.

Por otra parte, según el Centro Levada, sólo tres partidos accederán al arco parlamentario, ya que la formación de izquierdas Rusia Justa se quedará fuera.

Un 54 % de los rusos votará a Rusia Unida en los comicios de diciembre; un 18 % a los comunistas y un 13 por ciento a los nacionalistas.

Recientemente, Putin ha defendido el tándem que forma con Medvedev como un "instrumento eficaz" de gestión del país, en respuesta a la pregunta de si se presentará a las elecciones presidenciales de marzo de 2012.

Putin, quien sigue siendo considerado por la gran mayoría de los rusos el indiscutible líder nacional, aún no ha desvelado sus planes de futuro.

Mientras, Medvedev, en el poder desde mayo de 2008, ha asegurado que le gustaría permanecer en el Kremlin por un nuevo mandato de seis años para completar el programa de modernización de Rusia.

Con todo, ha insistido en que, antes de tomar una decisión, consultará con Putin, quien tuvo que dejar la jefatura del Estado debido a que la Constitución prohíbe más de dos mandatos presidenciales consecutivos.

MOSCÚ, 25 AGO (EFE).- El líder de Corea del Norte, Kim Jong-il, abandonó hoy Rusia tras una estancia de seis días en la que se mostró dispuesto a reanudar las negociaciones sobre su programa nuclear para iniciar una visita a la vecina China.

El tren blindado de Kim cruzó la frontera ruso-china a la altura de la estación de tren de Zabaikalsk para adentrarse en la región de Heilongjiang (noreste de China), según informó la agencia rusa Interfax.

Kim, de 69 años y que ya había visitado el gigante asiático en tres ocasiones en los últimos tiempos, se reunió el miércoles en la república siberiana de Buriatia con el presidente ruso, Dmitri Medvedev.

Según el Kremlin, el líder del régimen comunista norcoreano expresó su disposición a reiniciar las negociaciones a seis bandas (China, EE.UU., Corea del Sur, Corea del Norte, Japón y Rusia) "sin condiciones previas".

Además, dejó abierta la posibilidad de imponer una moratoria a los ensayos nucleares como los realizados en 2006 y 2009 durante las negociaciones multipartitas.

Corea del Sur y Estados Unidos, que sospechan que Pyongyang tiene suficiente plutonio para fabricar hasta seis bombas atómicas, también se han mostrado dispuestos en las últimas semanas a reiniciar las negociaciones, aunque han llamado a los norcoreanos a renunciar de antemano a las pruebas nucleares.

Rusia ha propuesto además a Corea del Norte el tendido de un gasoducto intercoreano que permitiría a Pyongyang ingresar más de 100 millones de dólares anuales por el tránsito del carburante como incentivo para que regrese a la mesa de negociaciones.

Occidente ya ha ofrecido en otras ocasiones a Pyongyang incentivos energéticos para que renuncie a sus ambiciones nucleares, pero éste, pese a aceptar, siguió desarrollando en secreto su programa nuclear.

Así ocurrió tras el acuerdo alcanzado en 1994, que contemplaba el desmantelamiento del programa nuclear norcoreano a cambio de la instalación de reactores nucleares para uso civil, y el de 2007, que incluía el envío de combustible.

Según la prensa surcoreana, Kim viajó a Rusia y ahora a China en busca de ayuda económica e inversiones para contrarrestar los problemas de escasez del país asiático, donde gran parte de la población (23 millones) sobrevive gracias a la asistencia humanitaria.

Kim, cuya salud ha despertado numerosas especulaciones desde 2008, visitó en Rusia el Baikal, el lago más profundo del mundo y un supermercado, y además rindió tributo a un gigantesco monumento de Lenin, el fundador del estado totalitario soviético.

PEKÍN, 25 AGO 2011 (AFP) - China acusó este jueves de "injerencia" a Estados Unidos después de la publicación del informe anual del Pentágono según el cual Pekín intenta mejorar su arsenal nuclear y desarrollar su potencia naval.

"El informe de 94 páginas, como de costumbre, se injiere en los asuntos internos chinos con comentarios (...) sobre la situación en el estrecho de Taiwán", acusa la agencia Nueva China.

El informe del Pentágono, cada año, "tiende a injerirse", "a deformar los hechos" y a vehicular "especulaciones infundadas", estima la agencia.

Los autores del informe indican que China ha reforzado sus medios de ataques en el estrecho de Taiwán y "moderniza su arsenal nuclear" dotándose de nuevas armas.

Por otro lado, "la evolución de los intereses económicos y geoestratégicos de China ha alterado la visión del poder marítimo de Pekín", indica el documento.

China se ha esforzado para producir misiles antibuques con capacidad para el ataque de portaaviones, así como en mejorar sus radares, expandir su flota de submarinos de propulsión nuclear y buques de guerra, asegura el Pentágono en su informe anual al Congreso.

Nueva China acusa al Pentágono de no tener en cuenta "la política de defensa pacífica" de China. Antes de reconocer que, en el año transcurrido, las relaciones entre las fuerzas armadas chinas y estadounidenses han mejorado.

Los autores del "informe este año estiman que Estados Unidos reconoce la contribución de China a un entorno mundial seguro", explica la agencia oficial china.

PEKÍN, 25 AGO (EFE).- El presidente chino, Hu Jintao, expresó hoy a su homólogo francés, Nicolas Sarkozy, su preocupación por la crisis de deuda que padece la zona euro, donde ha comprado bonos de países como Grecia, Portugal, España y Hungría.

"China está preocupada por las consecuencias de la crisis de deuda europea", señaló Hu durante su encuentro con el líder galo, que realizó una visita relámpago de cinco horas a la capital china en su viaje al territorio francés de Nueva Caledonia.

Una tercera parte de la reserva de divisas de China, la mayor del mundo con 3 billones de dólares, está compuesta por la moneda de la zona euro, que en los últimos meses ha vivido dos planes de rescate para Grecia y Portugal y una intervención en el mercado de bonos español a principios de agosto.

Al mismo tiempo, el líder chino confió en que el viejo continente tenga "la sabiduría y la capacidad para superar sus actuales dificultades y mantener su estabilidad y crecimiento económico", según declaraciones recogidas por la agencia estatal XINHUA y la Televisión Central China (CCTV).

Hu subrayó de forma paralela el compromiso de su país con Europa como uno de los principales destinos de su inversión: "China continuará haciendo de Europa uno de sus principales mercados de inversión, y esperamos que Europa tome medidas para garantizar las inversiones chinas" en su territorio, agregó.

En este sentido, Sarkozy garantizó al gobernante chino durante su encuentro en el Gran Palacio del Pueblo de Pekín que la zona euro está tomando dichas medidas con el fin de mejorar las finanzas y la gestión de la zona euro.

El presidente francés, que ocupa la presidencia de turno del Grupo de los 20 (G20), destacó a Hu que el apoyo de Pekín será vital para alcanzar un acuerdo en la reunión que el Grupo celebrará en noviembre en la ciudad francesa de Cannes, informó XINHUA.

"La cumbre del G20 debe ser decisiva, y debe participar en la recuperación del crecimiento económico. Se trata de uno de sus mayores objetivos, y China desempeñará un papel esencial", manifestó Sarkozy.

En la agenda del encuentro entre ambos líderes figuraba también la postura de ambos países en la reconstrucción de Libia.

La visita de Sarkozy se produce apenas una semana después de una gira similar llevada a cabo por el vicepresidente de EE.UU., Joe Biden, para garantizar el apoyo de China, el principal acreedor de la deuda de Washington.

En conferencia de prensa posterior a una cena con Hu, Sarkozy destacó también que ambos países esperan que la moneda china, el yuan, avance poco a poco en su proceso de convertibilidad.

BRUSELAS, AGO 25 (REUTERS) - El Parlamento Europeo presionará a las principales autoridades del bloque la próxima semana a tomar acciones más contundentes para frenar la crisis de deuda regional, en un debate que probablemente se centrará en la emisión de eurobonos y en elevar el tamaño del fondo de rescate.

El presidente del Banco Central Europeo, Jean-Claude Trichet, será interrogado el 29 de agosto junto al presidente del Eurogrupo de ministros de Finanzas, Jean-Claude Juncker, y el comisario europeo de Asuntos Monetarios y Financieros, Olli Rehn, en una sesión extraordinaria de la comisión de Asuntos Económicos y Monetarios del Parlamento.

"Será un debate bastante amplio y abierto, pero también necesitamos ir a algunos detalles más específicos", afirmó Sharon Bowles, presidenta de la comisión que liderará el debate, a REUTERS en una entrevista.

"La situación ha empeorado durante el verano (boreal), porque los mercados no iban a esperar las vacaciones de los gobiernos de la zona euro, por lo que la solución total ahora es más cara de lo que era y más complicada", aseveró.

Aunque el Parlamento Europeo no posee poderes para obligar a Trichet, Juncker o Rehn a actuar, a veces ha actuado como la conciencia de la zona euro durante la crisis, convocando antes de tiempo a sus líderes para que tomen medidas que posteriormente han sido exploradas o implementadas.

El Parlamento ha abogado con fuerza por los eurobonos, es decir, por la idea de una deuda denominada en euros y emitida en conjunto por los 17 estados miembros de la alianza que permita que el riesgo soberano sea compartido por toda la región.

De implementarse la medida -que enfrenta una fuerte oposición germana-, elevaría el costo de financiamiento de Alemania a fin de bajar el de países más riesgosos como Grecia, Irlanda, Portugal, España e Italia.

La canciller alemana, Ángela Merkel, reiteró su oposición a la idea el miércoles, diciendo que no sería de ayuda para la actual crisis y que sólo podría ser considerada cuando exista una coordinación fiscal mucho mayor en la región.

"Es políticamente irresponsable sucumbir a los deseos vehementes de una solución rápida", declaró. "Yo rechazo los eurobonos porque no son una solución para esta crisis", sostuvo.

Bowles, una ex abogada de patentes electa para el Parlamento Europeo en el 2005, reconoció que aunque la idea es ampliamente apoyada por eurodiputados, hay diferencias de opinión sobre cómo podría ser implementada y estructurada.

En una cumbre del 21 de julio, los líderes de la zona euro acordaron flexibilizar el Fondo Europeo de Estabilidad Financiera (EFSF por su sigla en inglés) -creado con 440.000 millones de euros el año pasado-, permitiéndole comprar bonos en el mercado secundario y prestar de forma preventiva a los gobiernos, entre otras medidas.

NUEVA DELHI (AP) _ El gobierno de la India y un activista en favor de reformas contra la corrupción que lleva nueve días en huelga de hambre cayeron en un enfrentamiento el jueves debido a que cada bando impulsa iniciativas de ley que compiten entre sí para eliminar la corrupción que azota al país.

Los asistentes del manifestante Anna Hazare indicaron que el activista de 74 años y que se debilita día con día se ha mostrado inflexible a romper su ayuno hasta que el gobierno esté de acuerdo en adoptar su iniciativa más estricta que crearía un organismo central de vigilancia para cientos de miles de funcionarios y burócratas en todo el país para que no cometan actos de corrupción.

En tanto, el gobierno _que impulsa una medida propia_ descartó algunos elementos de la propuesta de Hazare, que considera como inviables e inconstitucionales y señaló que el Parlamento debe debatir todas las iniciativas.

El enfrentamiento se dio un día después de la celebración de intensas negociaciones. El miércoles por la mañana, los mediadores del gobierno intentaron alcanzar un acuerdo negociado con los líderes de las protestas.

Sin embargo, para la tarde, el primer ministro Manmohan Singh efectuó una reunión con todos los partidos representados en el parlamento y acordó darle únicamente a la iniciativa de los manifestantes "la consideración debida".

En una segunda sesión de negociaciones celebrada la noche del miércoles, el gobierno y los manifestantes parecieron mantenerse firmes en sus posturas y las negociaciones se rompieron y ambas partes se culparon mutuamente del estancamiento.

"Se nos ha dicho repetidamente que hay algunos elementos dentro del gobierno que se oponen firmemente a algún tipo de conversaciones o de diálogo y están intentando socavar todo el proceso de diálogo", afirmó el organizador de las protestas Arvind Kejriwal, a los periodistas el jueves.

Por su parte el ministro de Ley Salman Khurshid, uno de los principales negociadores del gobierno, indicó que ellos estaban listos para regresar a la mesa de negociaciones, pero aclaró que no se permitirá que los opositores les dicten lo que se debe hacer.

Mientras tanto, un débil Hazare permanecía acostado en un escenario donde realiza su protesta en la capital india, donde se concentraron multitudes de decenas de miles durante el fin de semana y después sus seguidores se redujeron a sólo 1.500 personas.

ROMA, 25 AGO (NOTIMEX).- La Organización de Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO) reconoció hoy que no cuenta con los recursos suficientes para ayudar a campesinos y criadores de ganado en el Cuerno de África e impedir que la hambruna se agrave.

En un comunicado dijo que la ayuda concordada en dos reuniones de emergencia organizadas por la FAO en Roma el 25 de julio y el 18 de agosto pasados, que incluye un paquete por 161 millones de

dólares, ha sido hasta ahora insuficiente.

Según la FAO, hasta ahora sólo se han recibido -o están en tramitación- 57.3 millones de dólares.

Destacó que los precios de los cereales se mantienen altos en el Cuerno de África, ya que el suministro está disminuyendo y no se recuperará hasta finales de año, suponiendo que las lluvias sean favorables.

Además, dijo, las condiciones del ganado continúan deteriorándose, y la mayor acumulación de deudas sigue menoscabando la capacidad de las familias rurales y urbanas para comprar alimentos.

'La próxima temporada de siembra en el Cuerno de África está previsto comience en tan solo unas semanas, pero muchos campesinos han vendido sus semillas o aperos para poder sobrevivir', señaló la FAO.

Recordó que noviembre es habitualmente el momento en el que los criadores de ganado venden sus animales, ganando un dinero que utilizan para alimentar a sus familias en los meses siguientes. Sin forraje, cobijo, agua y vacunas apropiadas, están perdiendo el ganado a un ritmo alarmante.

En un documento elaborado para la reunión de Addis Abeba (que se celebra estos días) por la Unión Africana se destaca la necesidad de un enfoque de doble vía para cubrir las necesidades inmediatas así como las causas profundas de la crisis y se resalta la necesidad de un flujo de ayuda programado y sostenible.

Indicó que 'tenemos los conocimientos, incluyendo los marcos, instituciones, tecnología y capacidad humana para erradicar la hambruna en el Cuerno de África'.

Sin embargo, agregó, 'carecemos de un flujo fiable de recursos para conseguir ese objetivo', señaló el documento, elaborado en colaboración con la FAO, el Programa Alimentario Mundial y el Fondo Internacional de Desarrollo Agrícola.

La FAO agradeció a la Unión Africana la convocatoria de esta reunión y animó a todos sus miembros y otros países africanos a impulsar las inversiones en agricultura y jugar un papel destacado en la respuesta a la crisis.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editor:** Juan Rivero Fuxá **Sala Digital:** Enrique Luna Ledesma

Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés **Selección Internacional:** Carlos A. González Álvarez

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
